

La UGR será la universidad andaluza que más másteres oferte

La Universidad granadina contará con 99 títulos de posgrado y 75 de grado, en este caso está por detrás de la Hispalense

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Universidad de Granada (UGR) mantiene su hegemonía en la oferta de los másteres. El próximo curso 2011/2012 se ofrecerán en el conjunto de las universidades de Andalucía 461 másteres adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) y Granada está a la cabeza en este listado. Distribución territorial: 34 en Almería, 33 en Cádiz, 39 en Córdoba, 99 en Granada, 32 en Huelva, 20 en la Internacional de Andalucía, 25 en Jaén, 53 en Málaga, 45 en la Pablo de Olavide y 81 en la Hispalense. La institución universitaria granadina ha pasado de 78 másteres en este curso 2010/2011 a casi un centenar. Más alumnos y más ingresos económicos si despiertan interés entre el alumnado.

Estos títulos, con reconocimiento oficial en todos los países de la Unión Europea, responderán «a las necesidades formativas en ámbitos de marcado interés socioeconómico y con perspectivas de inserción laboral, como agroalimentación, biotecnología, biomedicina, salud, energías renovables y tecnologías de la comunicación», según informó y defendió ayer la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia de la Junta.

En lo que respecta a la oferta de programas de doctorado se alcanza los 240 –en el conjunto andaluz–, que se impartirán una vez aseguradas las condiciones de calidad y viabilidad académica, así como los recursos materiales y humanos necesarios.

Los títulos 'nuevos y viejos'

El mapa de titulaciones del curso 2011/2012 fue aprobado ayer en el Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía. Eso sí, la oferta está publicada hace tiempo y los alumnos han podido hacer la preinscripción en los másteres –en septiembre y octubre habrá nuevos plazos–, y en el caso de los grados han hecho ya hasta la matrícula los que han obtenido plaza en la primera y segunda adjudicación.

Así, de acuerdo con la oferta autorizada, el próximo año académico se impartirán en Andalucía 404 títulos de grado. Por universidades, Almería ofertará el próximo curso 27 grados; Cádiz, 46; Córdoba,

LAS CIFRAS

► **461 másteres.** La distribución por universidades es para el próximo curso 34 en Almería, 33 en Cádiz, 39 en Córdoba, 99 en Granada, 32 en Huelva, 20 en la Internacional de Andalucía, 25 en Jaén, 53 en Málaga, 45 en la Pablo de Olavide y 81 en la Hispalense. La cifra de doctorados en el conjunto andaluz será 240.

► **404 títulos de grado.** Por universidades, Almería ofertará el próximo curso 27 grados; Cádiz, 46; Córdoba, 33; Granada, 75; Huelva, 27; Jaén, 36; Málaga, 62; Pablo de Olavide de Sevilla, 18, e Hispalense de Sevilla, 80. En este caso, la Universidad granadina queda en segundo lugar y le sobrepasa la Hispalense.

33; Granada, 75; Huelva, 27; Jaén, 36; Málaga, 62; Pablo de Olavide de Sevilla, 18, e Hispalense de Sevilla, 80. En este caso, la Universidad granadina queda en segundo lugar y le sobrepasa la sevillana.

Dentro del conjunto de enseñanzas de grado, el catálogo incluye nueve títulos que se imparten por primera vez en Andalucía: Enología (en las universidades de Cádiz y Córdoba); Ciencia y Tecnología de los Alimentos (Córdoba y Granada); Ingeniería Energética (Huelva); Ingeniería de la Organización Industrial (Jaén, Málaga y Sevilla); Ingeniería de la Energía (Málaga y Sevilla); Ingeniería Electrónica, Robótica y Mecatrónica (Málaga y Sevilla); Ingeniería de la Salud (Málaga y Sevilla); Estudios en Asia Oriental (Málaga y Sevilla), y Análisis Económico (Pablo de Olavide de Sevilla).

Una puntualización: el grado de Ciencias y Tecnologías de los Alimentos es nuevo en lo referente a grado, pero el título de segundo ciclo se imparte en la Facultad de Farmacia de la UGR desde hace años. Los grados que no se han incorporado aún a la institución universitaria granadina y que se anunciaron en el horizonte de 2012 por la Administración autonómica y la UGR son los de Energías Renovables, Biotecnología y Estudios Asiáticos. A estos estudios se deben sumar el grado de Criminología –se ofertaba un posgrado y ya está el plan de estudios listo– y cinco intensificaciones (o lo que es lo mismo, especializaciones) de Ingeniería Informática –en este caso sí ha habido ofertas para este curso 2011/2012–. Al anuncio inicial se sumó al día siguiente Periodismo,



La Facultad de Letras es la que tradicionalmente oferta más titulaciones. :: IDEAL

porque por en la documentación enviada aquel día por la Junta no se incluía.

Precios públicos

Los estudios de grado se están generalizando de forma paralela a la supresión progresiva, curso a curso, de las anteriores enseñanzas para los títulos de licenciado, diplomado, arquitecto, ingeniero, arquitecto técnico e ingeniero técnico, que deberán quedar extinguidas antes del 30 de septiembre de 2015.

Junto al catálogo de titulaciones, el Consejo también aprobó ayer los precios públicos y tasas por la prestación de servicios académicos y administrativos en las universidades públicas andaluzas. De acuerdo con las propuestas formuladas por los respectivos Consejos Sociales de los centros, el precio del crédito en primera matrícula será de 12,20 euros para los estudios de grado y de 28,60 para los de máster y doctorado. Los precios se han aprobado, al menos en los grados, según

la horquilla autorizada en los niveles más bajos.

Por último, el Gobierno andaluz dio luz verde al reconocimiento oficial de varios institutos de investigación, entre ellos el de 'Sistema Tierra' en Andalucía, dependiente de las universidades de Córdoba y Granada. Constituido este año desarrolla su labor en la gestión integral de ecosistemas marítimos y terrestres y en el análisis de las relaciones entre la actividad humana y los recursos naturales.

La segunda adjudicación de plazas rebaja poco la nota de corte

:: A. G. P.

GRANADA Las 'rebajas' en las notas de corte dan una alegría a decenas de alumnos que consiguen al fin plaza en la carrera deseada. La segunda adjudicación en las universidades andaluzas no ha sido muy destacada, pero en algunos casos la lista de espera ha bajado más de sesenta puestos. Hasta en la Facultad de Medicina los alumnos que se quedaron, en este caso, en los primeros puestos, pueden matricularse si así lo desean desde ayer. La nota de corte ha pasado de 12,790 a 12,610. Poco, pero han sido varios los estudiantes que en la primera adjudicación se que-

daron fuera y ayer tenían 'las puertas abiertas' del centro de la avenida de Madrid.

En el resto de carreras de la rama sanitaria el cambio no ha sido mucho, pero también han corrido las listas en Enfermería, Fisioterapia u Odontología. En la Facultad de Ciencias o en Filosofía en la mayoría de carreras la nota de corte ha bajado más.

Aún no se conocen la adjudicación global de plazas ni matrículas que se han efectuado en la UGR hasta el momento. Se solicitaron, pero no se han facilitado. La respuesta: «A estas alturas del proceso, este año se han adjudicado más

plazas que en el anterior porque hay más oferta de plazas. En cualquier caso, nos encontramos en pleno desarrollo del proceso de matriculación y habrá que esperar hasta septiembre para ver qué estudiantes no han formalizado ni matrícula ni reserva y, por tanto, han desistido del proceso». Todos los años desde la primera adjudicación se han facilitado datos de adjudicación y a partir de la segunda adjudicación de matrículas.

Hasta mañana los estudiantes que hayan sido admitidos en su primera opción deberán hacer la matrícula. El resto aún tiene la tercera adjudicación en septiembre.

El alcalde de Baza tacha de «alarmista» el informe de la Unesco sobre el patrimonio

Pedro Fernández considera que carece de rigor y el PSOE exigirá aclaraciones sobre su contenido y la autoría del mismo

:: JOSÉ UTRERA

BAZA. El alcalde de Baza, Pedro Fernández Peñalver, considera alarmista y sin rigor técnico ni profesional el informe que el colectivo Centro Unesco de Andalucía remitió el pasado domingo a los medios de comunicación. El alcalde bastetano argumenta que el referido informe daña la imagen de la ciudad en una época de gran afluencia turística.

Asimismo explica que en los últimos años la conservación del patrimonio y la rehabilitación y restauración de los espacios de valor patrimonial de Baza se ha convertido en uno de los ejes de la política municipal, tal y como lo demuestran los más de 11,5 millones de euros que el gobierno municipal ha invertido en este capítulo. Una inversión que es visible a simple vista en el centro histórico de Baza y que tiene su continuidad en los trabajos que actualmente se realizan en las plazas de Santo Domingo, la Merced y la Trinidad.

«Los esfuerzos que desde el Ayuntamiento de Baza hemos realizado en este sentido tienen como elemento más relevante la adquisición del Monumento Nacional del Palacio de los Enríquez, que ha sido objeto de una intervención de emergencia para



Interior del edificio rehabilitado de la Alhóndiga. :: J. U.

frenar su deterioro y que ha sido financiado por la Junta de Andalucía por un importe que supera los 200.000 euros. La rehabilitación de otros importantes espacios patrimoniales que se citan, como el templo de San Jerónimo o la Alcazaba, están en diferentes fases de desarrollo», aclara.

El regidor se muestra sorprendido por el contenido del autodenominado 'informe', de dos páginas, «que carece de rigor científico o técnico, hasta el punto de que cita como espacio a restaurar el convento de Santo Domingo, cuya iglesia lleva años restaurada y acondicionada como sala de exposiciones; no está firmado y solo lleva un sello; y contiene

un alto grado de opinión, al tiempo que contiene graves afirmaciones sin base cierta ni datos que las corroboren, pero que sí comprometen el trabajo de técnicos cualificados, como lo hace al mentir sobre el PGOU, que ha recibido el visto bueno de todos los organismos y administraciones competentes en materia de cultura, patrimonio y urbanismo».

Pedro Fernández afirma que tras las dos páginas del Centro Unesco Andalucía –que tiene sede en la Facultad de Ciencias de la Educación de la UGR y que se autodefine como asociación independiente– se advierten claras similitudes con los escritos elaborados por la asociación conservacionista Baza Histórica, de la

que el Ayuntamiento se desvinculó «porque se ha convertido en una herramienta de la oposición política municipal para materias de patrimonio», explica

Responsabilidades

La agrupación local del PSOE de Baza también ha emitido un comunicado de rechazo al informe y aclara que el Centro Unesco de Andalucía es una asociación independiente, integrada en una red civil que colabora con la Unesco en varias materias, especialmente de carácter educativo, pero que esta 'evaluación' «no proviene del máximo órgano de Naciones Unidas», cuya sede en España está ubicada en Madrid.

A juicio de los expertos consultados por la agrupación socialista, el informe es demasiado escueto, «pues en dos páginas no se puede analizar ni informar con rigor sobre el estado de nuestro patrimonio ni los logros obtenidos en los últimos años. Al mismo tiempo se hace ver que el informe emitido reproduce el esquema de otros escritos y denuncias formuladas por otras entidades asociativas locales».

Por ello, «exige la máxima responsabilidad a este tipo de asociaciones, pues el informe alegremente difundido por las agencias informativas poco o nada ayuda a la pretendida recuperación de nuestro patrimonio histórico ni al sector turístico de Baza, por lo que les exigiremos las oportunas aclaraciones al respecto, entre otras cosas su autoría, ya que en el mismo no consta firma alguna».

Las Gabias rinde homenaje a los voluntarios de Protección Civil

:: R. I.

LAS GABIAS. El Ayuntamiento de Las Gabias ha rendido un homenaje a una de las agrupaciones más antiguas e importantes del municipio: la de Protección Civil. La alcaldesa gabirra, Vanessa Polo Gil, presidió un acto celebrado en el Consistorio en el que, además de reconocer su trabajo, volvió a nombrar como coordinador a Francisco Javier Machado Capilla.

Machado lleva al frente de la agrupación de Protección Civil desde su creación en el año 1993, es decir, 18 años. La regidora recordó que se trata de una de las agrupaciones más antiguas de toda la provincia de Granada «y, al mismo tiempo, una de las que tiene más voluntarios, solo superada por las de Granada capital y Albolote».

Protección Civil de Las Gabias cuenta con 38 voluntarios, «todo un récord de participación» para un municipio con este número de habitantes», afirmó Polo. La alcaldesa quiso agradecer a los voluntarios «su participación activa en la vida gabirra» y su «impecable labor», siempre en colaboración con la Policía Local y la Guardia Civil. «Desde hace 18 años, no ha habido ni una sola cita importante en la vida social, cultural o deportiva de Las Gabias donde no hayamos contado con su colaboración», sentenció la regidora gabirra.

El alcalde de Guadix anuncia el comienzo de la renovación del colegio Medina Olmos

:: R. I.

GUADIX. El alcalde de Guadix, Santiago Pérez, anunció ayer que el Ayuntamiento ya está cumpliendo con sus compromisos para con el colegio Medina Olmos. Después de que la delegación de Educación realizara el estudio de las necesidades del centro y de que la ciudad asumiera la renovación de la instalación eléctrica, Pérez hizo público el final del proceso de adjudicación y la inminencia del comienzo de las obras

Dos eran los frentes abiertos para mejorar las circunstancias en que los escolares de Medina Olmos afrontarán el comienzo del curso 2011-2012 después de la polémica vivida en la primavera pasada. En la valoración inicial de los técnicos de la delegación de la Consejería de Educación de la Junta en Granada, se determinó que la ciudad de Guadix abordara las labores de adapta-

ción, reposición y mejora de la instalación eléctrica. Desde la concejalía de Compras y Contratación se inició el proceso de solicitud de tres presupuestos y apertura de los sobres cerrados para que se pudiera adjudicar a la mayor brevedad. A día de hoy, dijo Santiago Pérez, «la empresa adjudicataria última los trámites para formalizar la adjudicación y comenzar los trabajos con el propósito de que estén acabados en la primera quincena de septiembre, cuando los niños y niñas acudan nuevamente a clase».

Por lo que se refiere a la parte que corresponde a la Junta, el alcalde accitano anunció que técnicos de la Consejería y del Ayuntamiento depuran flecos «que han surgido». Las discrepancias vienen motivadas por la supuesta necesidad de quitar los árboles del patio y de la voluntad municipal de evitar la tala si fuera posible.



Pablo García, alcalde de Albolote, observa el nuevo colector. :: IDEAL

Buenavista ya tiene colector de aguas pluviales

El Ayuntamiento de Albolote ha recepcionado las obras del colector de aguas pluviales que ha construido en la camino de Albarrate, a la entrada de la urbanización Buenavista, para solucionar el problema de las inundaciones que en los últimos años se producían de forma regular en esta zona.

Somalia es otro mundo

TEODORO LEÓN GROSS

Una cosa es practicar la memoria sentimental de la hucha del Domund en versión digital y otra involucrarse



Todos somos Noruega' según el eslogan al uso, pero no 'Todos somos Somalia'. Así están las cosas, o así son. Hay una razón psicosociológica bastante simple para esto: somos Noruega porque sentimos que lo ocurrido allí puede sucedernos a nosotros, pero no somos Somalia porque su hambruna es impensable en nuestra dimensión de la realidad, más lejana que el fondo de armario de Kate Middleton o la existencia de hielo en Marte para bromear sobre gin-tonics sin fin. El tercer mundo queda más lejos que la cuarta luna de Plutón. Esos mundos terceros equivalen a planetas de otra galaxia. Aunque Somalia esté ahí al lado, apenas a 6.000 kilómetros, está más lejos que Sidney a 18.000 o incluso la luna a 400.000. En definitiva el drama africano no vende porque no es nuestro drama. Ni siquiera es contagioso. Cualquier reportaje sobre cremas solares o adulterio tira más que la hambruna en el Cuerno de África.

Somalia está bien como nuestra pequeña dosis biempensante de horror. Estamos dispuestos a ver unas fotografías dramáticas, a experimentar un estremecimiento incluso con humedad en los ojos, y a protagonizar un instante de solidaridad casi 'cool' conectándonos a la cuenta de Unicef, Save the Children, Cruz Roja o Manos Unidas... pero probablemente solo hasta ahí. Una cosa es practicar la memoria sentimental de la hucha del Domund en versión digital y otra involucrarse en la realidad de la hambruna -tecnicismo extremo de un problema cotidiano- y las consecuencias de dos años sin agua en la región. No es nuestro problema. Ver fotografías nos hace sentir mejores, pero otra cosa es interiorizar los males de fondo para que allí un niño supere más de cinco veces la desnutrición que Naciones Unidas considera una emergencia, con el ganado muerto y una inflación exorbitante para el arroz mientras las madres abandonan en los caminos a sus hijos más débiles para ver si sobrevive otro. Hay que mantener bajo control nuestra pequeña dosis biempensante de horror.

Naturalmente las sociedades occidentales bajo 'la tentación de la inocencia' tranquilizamos la conciencia culpando a los políticos por su insensibilidad; versión humanitaria del 'piove, porco Governo'. Pero esos dirigentes actúan según las prioridades de la sociedad, y sencillamente su indolencia es el espejo de todos. A pesar de las advertencias sobre el efecto global de un tercer mundo hambriento formuladas desde hace décadas por politólogos como Drucker o Brzezinski, al final lo comfortable es el control de los flujos migratorios y esos minutos de realidad en el Telediario para sentirnos mejor. Esta catástrofe africana estaba en las agendas desde hace meses, pero está fuera de la 'indignación' primermundista.

SORIA



EN DIAGONAL
ROSA BELMONTE

La alcaidesa

De pequeños pensábamos que Hanna-Barbera era una señora. Cuando leíamos los títulos de crédito de 'Los Picapiedra', 'Scooby Doo', 'Don Gato', 'Autos locos', 'Pixie y Dixie' o 'Maguila Gorila' creíamos que una señora, seguramente gorda, era la responsable de nuestros dibujos animados favoritos. Luego averiguamos que se trataba de William Hanna y Joseph Barbera, productores, directores, guionistas y hasta compositores en la productora de televisión

que crearon en 1957. 'The Telegraph' ha puesto una foto de Rita Barberá para ilustrar la noticia de que la directora de la prisión de Palermo, Rita Barbera, había prohibido a los mafiosos presos vestir con ostentosa ropa de marca (tampoco nos extrañaría de la Barberá con tilde). El 'Telegraph' tardó en rectificar lo que parecía una ocurrencia de Santiago Segura para una de sus entregas de 'Torrente': Rita Barberá de alcaidesa. Lo siguiente serán los dibujos de Hanna (Montana) y (Rita) Barbera.

SUBE Y BAJA

SUBE

La Universidad que oferta más másteres

La Universidad de Granada es 'primum inter pares' en el mundo académico andaluz. Y lo demuestra con los másteres que oferta al alumnado, un total de 99, la que más esfuerzo realiza en este sentido del conjunto de las universidades andaluzas. Estos títulos, con reconocimiento oficial en todos los países de la UE, responden a las necesidades formativas de marcado interés socioeconómico y con perspectivas de inserción laboral. Una buena perspectiva que demuestra la calidad docente de la institución.



Sede del Rectorado. :: R. L. PÉREZ

BAJA

Retrasos en el pago a las guarderías

Los retrasos en el abono de los pagos que la Junta debe hacer a los centros privados conveniados de educación infantil ha sembrado de inquietud a estos centros. La Junta alega que hay un problema de liquidez pero que ya ha dado la orden de que se abonen las cantidades adeudadas. Los padres y profesores temen que los retrasos se acentúen y sobre todo temen que la situación de incertidumbre se prolongue de cara al próximo curso. La Junta ha dicho que va a pagar, y en eso hay que creer, por ahora.

EN PRIMER PLANO

ALBERTO FABRA
PRESIDENTE DE LA
GENERALITAT
VALENCIANA



Elogio de rigor. Elegido ayer como nuevo presidente de la Generalitat valenciana, Fabra dirigió ayer sus primeras palabras en las Corts a su antecesor, Francisco Camps, a quien expresó su «admiración y respeto por un valenciano valiente, honesto y honrado».

«Siempre será molt honorable», afirmó en referencia al título que ostentan los presidentes de la Generalitat. Un elogio de rigor que pone sordina a las diferencias de fondo suscitadas en el partido tras un relevo forzoso e imprevisto.

SILVIO BERLUSCONI
PRIMER MINISTRO
DE ITALIA



Nuevo revés. La empresa Fininvest, propiedad de Berlusconi, abonó ayer la multa de 564 millones de euros a la Compañías Industriales Reunidas (CIR) por el llamado 'caso Mondadori', un proceso iniciado en 1991 en el que se dirimió la propiedad de este grupo editorial después de que el Tribunal de Apelación rechazase el pasado 9 de julio los últimos recursos. Un golpe económico a su imperio que se une a los reveses sufridos al frente del Gobierno y que le auguran un futuro inmediato lleno de complicaciones.

usando la energía verde. El personaje fue creado por John Broome y Gil Kane en octubre de 1959. Un papel muy distinto al dramático de 'Buried' (Enterrado), la excelente película de Rodrigo Cortés. De la sombría soledad de un ataúd a guardián del Universo.

RYAN REYNOLDS
ACTOR



El poder verde. Otro superhéroe clásico llegará renovado a las pantallas españolas el próximo día 29. Esta vez, se trata de Hal Jordan, interpretado por Ryan Reynolds, quien con el poder de su anillo se enfrentará a sus poderosos enemigos

usando la energía verde. El personaje fue creado por John Broome y Gil Kane en octubre de 1959. Un papel muy distinto al dramático de 'Buried' (Enterrado), la excelente película de Rodrigo Cortés. De la sombría soledad de un ataúd a guardián del Universo.

Seis horas a cargo de los nietos

Los abuelos dedican casi una jornada laboral a vivir su «segunda paternidad»

Una encuesta del Ministerio de Política Social incide en que ello les ayuda a sentirse más «útiles y vivos» y a combatir la soledad

AGENCIAS

MADRID. La mitad de los abuelos españoles dedica una media de seis horas al día al cuidado de sus nietos, una actividad que suelen hacer de forma voluntaria y con agrado. Los datos los ha facilitó ayer, con motivo de la celebración del Día de los Abuelos, la Sociedad Española de Geriátrica y Gerontología (SEGG), que se ha hecho eco a su vez de una encuesta elaborada el pasado año por el Ministerio de Sanidad, Política Social e Igualdad.

Sin embargo, para esta Sociedad, en algunos casos estas personas tienen la sensación de realizar una jornada laboral a tiempo completo y se sienten forzadas a hacerse cargo de sus nietos. La SEGG detalló en una nota de prensa recogida por Efe que estos cuidados deben suponer una actividad placentera para el abuelo y para el nieto, pero «nunca convertirse en una carga», ya que el mayor a veces se siente sobrepasado por las tareas a realizar.

Esta situación, a la larga, puede generar en los abuelos problemas de estrés, ansiedad o depresión, sobre todo en los que dedican el tiempo a los niños en detrimento de sus necesidades. «Si los abuelos de España



Los nietos, una responsabilidad para los abuelos de hoy. :: EFE

se pusieran en huelga, el país se paralizaría», dijo en un comunicado el presidente de la Comisión Nacional para la Racionalización de los Horarios Españoles, Ignacio Busqueras, quien explicó que los mayores se des-

viven por sus nietos y «ocupan en múltiples ocasiones el papel que corresponde a los padres, quienes por sus horarios laborales no pueden atender» a sus hijos.

Según la SEGG, la decisión de de-

jar a los niños con sus abuelos no es solo económica, sino que también está basada en la confianza que los padres depositan en los mayores.

Los primogénitos suelen coincidir en que sus hijos con quien mejor están es con sus abuelos, mientras que a éstos los niños les hacen sentir más vivos y útiles ya que, además de ayudarles a combatir su soledad, les permite vivir una «segunda paternidad», aseguró la misma fuente. La SEGG recordó, asimismo, que hay que tener presente que los mayores tienen derecho a disfrutar de «su vida y de su tiempo» y que algunos, aunque no lo digan, disponen de menos fuerzas para cuidar de los niños, pero también que los padres no deben impedir el contacto entre sus hijos y los abuelos.

Un eje imprescindible

Por su parte, la Confederación Española de Organizaciones de Mayores (CEOMA) reivindicó el papel de los abuelos en la educación de sus nietos y afirmó que los abuelos se han convertido en un «eje imprescindible» que permite a los padres conciliar el trabajo con el cuidado de sus hijos», según dijeron.

El presidente de la confederación, José Luis Méler, explicó que «el rol de los abuelos ha cambiado estrepitosamente» y advirtió de que el cuidado de los nietos «se ha convertido para muchos en su obligación y responsabilidad». Asimismo, comentó que los abuelos «asumen el trabajo, la educación e incluso la logística de los niños porque los padres están trabajando».

Una de las lunas de Saturno expulsa agua alrededor del planeta

E. P.

MADRID. El observatorio Herschel de la Agencia Espacial Europea (ESA, por sus siglas en inglés) ha desvelado que Encelado, una de las lunas de Saturno, expulsa agua alrededor del planeta, después de hallar un torrente de vapor de agua de forma circular alrededor de Saturno. Este descubrimiento ha permitido resolver el misterio que ha supuesto, durante los últimos catorce años, identificar la procedencia del agua presente en la alta atmósfera de Saturno, según informa la ESA.

De esta forma, explica que las observaciones revelan que el agua ha creado un torrente en forma de anillo que rodea Saturno, al tiempo que precisa que la anchura de esta formación es diez veces el radio del planeta, aunque solo alrededor de un radio de la zona más gruesa de Saturno.

Además, afirma que a pesar de su «enorme tamaño», no se ha detectado hasta ahora debido a que el vapor de agua es transparente a la luz visible, «pero no a las longitudes infrarrojas que puede detectar el observatorio Herschel». También recuerda que la atmósfera de Saturno es conocida por la presencia de trazos de agua en estado gaseoso en sus capas más profundas. En este sentido, añade que la presencia de agua en las capas altas de su atmósfera ha sido un «enigma particular».

AguaGranada convoca la quinta edición del Concurso de Pintura

IDEAL

GRANADA. La Fundación AguaGranada ha convocado la quinta edición del Concurso Internacional de Pintura, que esta vez se realiza bajo el lema 'El agua de Granada'. Con esta iniciativa, que en anteriores ediciones alcanzó un destacable éxito de participación, la Fundación prosigue en su vocación de contribuir al conocimiento y a la divulgación de todo lo relacionado con la cultura del agua, el medioambiente y la naturaleza, al tiempo que posibilita que actividades como este concurso favorezcan y alienten la promoción del arte, en su vertiente pictórica. El certamen está abierto a pintores de cualquier nacionalidad, que pueden consultar las bases en la web www.fundacionaguagranada.es. El plazo para la admisión de las obras va desde el 30 de noviembre de 2011 hasta el 9 de diciembre.

«Estos versos están dirigidos a glosar la poesía de Elena Martín Vivaldi»

Más de 70 autores dan forma a la 'Antología poética en honor de Elena Martín Vivaldi', que publica la Universidad de Granada

IDEAL

GRANADA. Setenta y cuatro autores forman parte de la Antología poética en honor de Elena Martín Vivaldi que publica la editorial de la Universidad de Granada (EUG), coordinada por José Ignacio Fernández Dougnac y Francisco Acuyo.

Se trata de un libro en el que la premisa principal es –a decir de José Ignacio Fernández Dougnac, autor del prólogo de este volumen– «que los versos fueran dirigidos fundamentalmente a glosar la escritura de Elena, a versionar alguno de sus textos, a recrear ciertos temas, ciertos símbolos o a desarrollar, en definitiva, cualquier otra idea que surgiera en

este sentido. No se trataba tanto de hacer poemas para Elena, sino desde Elena; que la lectura fuera el mayor aliciente para la escritura».

Así, con esta antología vuelven a reunirse –señala Fernández Dougnac–, como se hizo en 1984 con la Antología poética en honor de Soto de Rojas, y la posterior dedicada a Federico García Lorca, «desde los autores más reconocidos de la poesía granadina hasta un nutrido grupo de voces jóvenes o emergentes».

El volumen cuenta, entre otros, con poemas de Antonio Carvajal, Francisco Acuyo, José Carlos Gallardo, Amelina Correa, María Victoria Atencia, Antonio Enrique, Julio Alfredo Egea, José Gutiérrez, Rafael Guillén, Juan J. León, Miguel D'Ors, Jenaro Talens, Carmelo Sánchez Muros, Juan de Loxa, Aurora Luque, Justo Navarro, Arcadio Ortega, Andrés Neuman, Álvaro Salvador o Luis García Montero, que han sido ordenados por estricto orden alfabético. La obra de Elena Martín Vivaldi, «una



Elena Martín Vivaldi :: IDEAL

poeta desubicada, casi marginal y, por su profunda coherencia hacia ella misma y hacia su propia escritura, milagrosamente heterodoxa», según la describe Fernández Dougnac, está

llena de sugerentes y ocultas paradojas. Su acendrado intimismo y su profundo neorromanticismo la han mantenido siempre lejos de las tendencias.